



Construyendo comunidades sostenibles: Trabajo Social como catalizador para lograr los Objetivos de Desarrollo Sostenible

Karla Valeria Rodríguez Catillo

Embajadora de la Red Juvenil por la Agenda 2030 del Estado de Aguascalientes

Soy Karla Valeria Rodríguez Castillo, Embajadora del Estado de Aguascalientes en la Red Juvenil por la Agenda 2030 (RJA) y Trabajadora Social de profesión. A lo largo de mi trayectoria en esta noble disciplina y en el activismo, he tenido la oportunidad de involucrarme y trabajar conjuntamente en pro de la reducción de las desigualdades con comunidades rurales, suburbanas y con la ciudadanía que se encuentra en situaciones de vulnerabilidad dentro de mi estado, con la finalidad de investigar, diagnosticar e intervenir en las necesidades y problemáticas sociales sentidas por estos grupos poblacionales.

Por lo que, mi travesía en este campo, inmersa en el dinámico y complejo de tejido de las comunidades Aguascalentenses, ha sido una odisea de descubrimiento, esperanza y cambio, en la que tengo la responsabilidad y el compromiso de escuchar el sentir de los habitantes y amplificar sus voces para contribuir a la transformación de su realidad social, pues el trabajo social no sólo aporta a transformar comunidades, sino que también despierta y potencializa las habilidades y recursos latentes en cada individuo y comunidad para lograr el desarrollo y el estatus social, la justicia social y el bienestar humano, y con ello el cumplimiento de los Objetivos de Desarrollo Sostenible (ODS), al impulsar y contribuir activamente a la construcción de comunidades resilientes, justas y equitativas, alineadas a los principios y metas establecidos en la Agenda 2030.

Así mismo, me ha llevado a conectar profundamente con las necesidades, problemáticas y las realidades sociales de estas colectividades, siendo testigo de las complejidades y desafíos estructurales que enfrentan, desde la pobreza hasta la discriminación. De esta manera, como trabajadora social he cuestionado las raíces de estos problemas y necesidades, abogando por políticas públicas y sociales que sean inclusivas, que propicien la equidad e igualdad de género y el acceso igualitario a la educación y a servicios de salud.

Puesto que trabajo social se centra en las personas y sus comunidades, en el contexto de la Agenda 2030 y el principio de “no dejar a nadie atrás, no dejar a nadie fuera”, dentro la visión de construir comunidades sostenibles he visto como los programas transformadores y proyectos comunitarios inclusivos integrándose en la vida cotidiana de las comunidades, desatan un potencial enorme en las personas llevándolas a ser agentes de cambio conscientes y comprometidos, y traduciendo los ideales en los ODS en acciones tangibles que generan soluciones locales para problemas globales.





Por ello, como Embajadora de Aguascalientes por la Agenda 2030 en conjunto con el Centro Universitario de Desarrollo Comunitario (CUDECO de la Benemérita Universidad Autónoma de Aguascalientes, el cual es una instancia de vinculación entre las necesidades de los agentes sociales y las disciplinas científicas de esta universidad, y tiene el objetivo de trabajar para promover el desarrollo social y el bienestar humano en los sectores vulnerables de la población aguascalentense, unimos iniciativas para colaborar y trabajar en conjunto para fortalecer los principios de este centro, contribuir al desarrollo sostenible desde la academia, acercar a la comunidad estudiantil y a los habitantes de estos sectores a los ODS, con lo que se fomenta y se contribuye al cumplimiento de estos objetivos.

De tal forma, que, en colaboración con el centro antes mencionado, en el marco del Día Mundial de la Salud, diseñamos un proyecto específico alineado al ODS 3: Salud y Bienestar, denominado “Escuadrón Saludable” que satisfaga la necesidad de servicios de salud en estas comunidades, en el que se ofrecerán seis brigadas de salud a los habitantes de diferentes comunidades del Estado de Aguascalientes, mismo proyecto que está programada para iniciar a mediados del año en curso.

Finalmente, quiero añadir que lograr la sostenibilidad y el cumplimiento de la Agenda 2030, requiere colaboración y acción colectiva, como trabajadora social y Embajadora por la RJA, hago un llamado e invitación a la acción a gobiernos, organizaciones, asociaciones civiles, academia y sociedad en general, para crear un futuro en donde cada comunidad sea un testimonio de sostenibilidad, igualdad y progreso compartido, pero sobre todo instó a las juventudes a unirse a la implementación efectiva de los ODS, hoy pues que la colaboración intergeneracional se convierte en una piedra angular para la implementación y el cumplimiento de la Agenda 2030. Siendo esto un recordatorio diario de que a través del compromiso y la acción podemos construir un futuro más sostenible y equitativo para todos.

Valeria Rodríguez

<https://www.instagram.com/valrocas/>









FOTO DE INICIO



Como Embajadora y Trabajadora social, trabajo en reducir desigualdades sociales y promover el desarrollo sostenible, a través de proyectos comunitarios inclusivos, con el objetivo de unificar esfuerzos y transformar realidades sociales para lograr un futuro equitativo y sostenible.

